
☎ 027-897-2892　FAX 027-221-8201　　 giseisaku@pref.gunma.lg.jp  

県議会ホームページ 群馬県議会Youtube
県議会の最新情報は公式SNSでも発信しています。

■「県議会だより」は年４回発行しています。次号は、令和５年11月５日（日）発行予定です
■「県議会だより」のご意見については、政策広報課へお寄せください

Twitter Facebook

群馬県Youtube公式チャンネルtsulunos

ショート動画や
メッセージ動画も

配信中！

検索検索群馬県議会

会期は８月８日（火）の予定です。

テレビ 群馬テレビ 午前10時～〈生中継〉 
本会議（質疑及び一般質問）をご覧いただけます。

本会議（全日程）と決算特別委員会総括質疑をご覧いただけます。

■ 県議会中継

会期は９月20日から12月14日までの予定です。

■ 本会議・委員会開催日程

議事予定…開会・提案説明・議決・閉会

インターネット 県議会ホームページ【議会中継】
（生中継・録画）

　令和５年４月９日の県
議会議員選挙で当選し
た、50人の議員が５月
10日に初登庁しました。
　議員は、県議会議事堂
エントランスホールで議
会事務局職員から議員記
章（バッジ）の交付を受
けました。
　今回の改選で議員定数
50人のうち、女性議員は
７人となり、県議会では
過去最多となりました。

議会図書室について議会図書室について議会図書室について

スマートフォンで
視聴はこちら↑

県議会だより電子書籍版はスマート
フォン等でご覧になれます。音声読み
上げ機能(10言語)にも対応しています。

過去の県議会だよりはこちらから
ご覧ください。

一般の方もご利用いただけます。
利用案内はこちらからご覧ください。

▶公共交通に関すること
▶群馬県版MaaS（マース）に関すること
▶物流の効率化に関すること
▶DX推進・デジタルイノベーション加速化に関すること
▶次世代モビリティ産業に関すること

審査事項
▶リトリートの推進に関すること
▶温泉文化の推進に関すること
▶移住促進・ワーケーションに関すること
▶県産農畜産物のブランド化に関すること
▶観光・リトリートと連携した農業振興に関すること

審査事項

委員構成
◎井田　　泉（自）
　酒井　宏明（共）
　穂積　昌信（自）

○追川　徳信（自）
　金井　康夫（自）
　相沢　崇文（自）

狩野　浩志（自）
藥丸　　潔（公）
金沢　充隆（令）

井下　泰伸（自）
本郷　高明（リ）
中島　　豪（自）

委員構成
◎星野　　寛（自）
　高井俊一郎（自）
　須永　　聡（自）

○矢野　英司（自）
　神田　和生（自）
　鈴木　数成（自）

あべともよ（令）
牛木　　義（自）
今井　俊哉（自）

小川　　晶（リ）
粟野　好映（安）
清水　大樹（公）

▶国民保護に関すること
▶災害レジリエンスに関すること
▶食料安全保障に関すること
▶脱炭素化・グリーンイノベーションに関すること
▶再生可能エネルギー等の導入促進、適正な管理に関すること

審査事項
▶少子化対策・子育て支援（労働政策、働き方改革含む）に関すること
▶健康寿命延伸に関すること
▶直面する教育課題に関すること（インクルーシブ教育、部活動の
　地域移行及びコミュニティ・スクール導入）
▶県民幸福度に関すること  ▶多文化共生・多様性社会に関すること

審査事項

４つの特別委員会が設置されました 特別委員会は、県政の特に重要な特定事件を審査するために設置し、 
議会としての意見・提案をまとめます。 

危機管理・エネルギーに関する特別委員会 少子化対策・Well-beingに関する特別委員会

交通・次世代産業振興に関する特別委員会 リトリート・温泉文化に関する特別委員会

委員構成
◎久保田順一郎（自）
　金子　　渡（令）
　斉藤　　優（自）

○秋山健太郎（自）
　須藤　和臣（自）
　宮崎　岳志（維）

星名　建市（自）
伊藤　　清（自）
丹羽あゆみ（創）

後藤　克己（リ）
松本　基志（自）
水野　喜徳（自）

委員構成
◎橋爪　洋介（自）
　井田　泰彦（令）
　入内島道隆（自）

○亀山　貴史（自）
　加賀谷富士子（リ）
　鈴木　敦子（リ）

水野　俊雄（公）
大林　裕子（自）
松本　隆志（自）

大和　　勲（自）
森　　昌彦（自）
大沢　綾子（共）

議会運営委員会 図書広報委員会 議会基本条例推進委員会

テレビやインターネットによる中継をしています。ぜひご覧ください。
本会議・委員会は、どなたでも傍聴することができます。

議会がスムーズに運営できるよう、議会運営の全
般について協議を行います。

◎星名　建市（自）
　狩野　浩志（自）
　金井　康夫（自）
　大和　　勲（自）
　追川　徳信（自）

◯松本　基志（自）
　水野　俊雄（公）
　金子　　渡（令）
　穂積　昌信（自）

星野　　寛（自）
井下　泰伸（自）
小川　　晶（リ）
入内島道隆（自）

議会の広報、議会図書室の運営について協議を行
います。

◎斉藤　　優（自）
加賀谷富士子（リ）
　秋山健太郎（自）
　清水　大樹（公）

◯高井俊一郎（自）
　相沢　崇文（自）
　今井　俊哉（自）

あべともよ（令）
亀山　貴史（自）
水野　喜徳（自）

議会基本条例の理念を実現するため、議会改革等
について協議を行います。

◎狩野　浩志（自）
　金井　康夫（自）
　穂積　昌信（自）
　金沢　充隆（令）

◯森　　昌彦（自）
　藥丸　　潔（公）
　松本　基志（自）
　牛木　　義（自）

井下　泰伸（自）
大和　　勲（自）
高井俊一郎（自）
鈴木　敦子（リ）

＊◎印は委員長、○印は副委員長
＊自=自由民主党、リ=リベラル群馬、令=令明、公=公明党、
　共=日本共産党、安=安新会、創=創生会、維=維新の会
                                                          （令和５年６月13日現在）

その他の委員会構成
【凡例】

令和５年第１回臨時会のご案内

令和５年第３回定例会のご案内

議員初登庁

初当選で最年少の中島豪議員 

初当選の丹羽あゆみ議員

県議会 新体制で始動
第２回定例会開催
県議会 新体制で始動
第２回定例会開催
県議会 新体制で始動
第２回定例会開催

群馬と新潟の県境付近、谷川連峰の豊かな沢水が流
れる美しい渓流です。素晴らしい自然に囲まれ、四
季折々の風景が楽しめます。

湯檜曽川（みなかみ町）
ゆ び そ がわ

（4）令和５年７月２日発行　群馬県議会だより 　令和５年７月２日発行　群馬県議会だより（1）

今号に「ぐんま広報７月号」が折り込まれています。ぜひご覧ください。 

題字は群馬県立伊勢崎興陽高等学校３年生 山田 怜奈さんの書道作品です 
発行／群馬県議会　編集／県議会図書広報委員会 
〒371-8570 前橋市大手町1-1-1 TEL 027-897-2892（政策広報課）

第97号
やま だ れい な

視覚に障害のある人のために「群馬県議会だより」点字版、テープ版及びCD版（デイジー）を発行しています。希望する人は議会事務局政策広報課（☎027-897-2892）までご連絡ください。

▲

令和５年第２回定例会は、５月17日から６月13日までの28日間
にわたって開催されました。

▲

議　案
　知事からは、子ども医療費無料化の対象年齢を高校生世代まで拡
大することに伴う福祉医療費補助の増額や、低所得のひとり親世帯
に対する特別給付金の支給、物価高騰の影響を受けた生活者や事業
者に対する支援など、合計で66億8,018万円の増額となる一般会計
補正予算や監査委員の選任など計16議案が提出されました。
　また、議会からは、特別委員会の設置に係る議案と意⾒書案１件
の計２議案が発議されました。

▲

議長・副議長選挙及び各委員会委員の選任
　５月17日の開会日には、議⻑・副議⻑の選挙、議会運営委員の選
任、特別委員会の設置が行われ、また19日には、常任・特別などの
各委員会委員の選任が行われました。（２⾯及び４⾯参照）

▲

質疑及び一般質問
　12人の議員による質疑及び⼀般質問が行われ、県政全般について
活発な議論が交わされました。（３⾯参照）

▲

常任委員会・特別委員会
　各常任委員会、各特別委員会が開催され、付託議案や所管する事
項などについて審査を行いました。

▲

議　決
　議決は、５月17日、19日及び６月13日に行われました。
　知事から提出された16議案は、全て可決・承認・同意されました。
　議会から発議された２議案は、いずれも可決されました。

▲

可決された主な議案
○令和５年度群馬県一般会計補正予算（第１号・第１号【追加提案分】）
○森林環境の保全に係る県民税の特例に関する条例の一部を改正す
る条例
　：森林環境の保全に係る財源を確保するため、県民税均等割の税
率の特例措置の適用期限を延⻑しようとするもの

○群馬県児童福祉施設の設備及び運営に関する基準を定める条例の
一部を改正する条例
　：国が定める児童福祉施設の設備及び運営に関する基準の改正に
伴い、所要の改正を行おうとするもの

▲

可決された意⾒書
　国民皆歯科健診の実現を求める意⾒書

第２回定例会のあらまし



質疑及び一般質問 白熱議論を映像でご覧ください！令和５年５月26日、29日、31日に開催された質疑及び一般質問
では、次の議員が質問を行いました。
各議員の質問の中から１問をピックアップし、その要旨を掲載します。 下の各議員の横にあるQRコードから、掲載の質疑及び一般

質問の映像を見ることができます

CHECK！

委員会ってなに？CHECK！

牛木　義

副委員長

星名　建市 後藤　克己 井下　泰伸 松本　基志 粟野　好映 宮崎　岳志 丹羽　あゆみ 今井　俊哉

委員長

神田　和生

大林　裕子

副委員長

久保田　順一郎 酒井　宏明 金子　渡 小川　晶 須藤　和臣 追川　徳信 水野　喜徳 清水　大樹

委員長

斉藤　優

入内島　道隆

副委員長

星野　寛 狩野　浩志 金井　康夫 伊藤　清 本郷　高明 金沢　充隆 大沢　綾子 中島　豪

委員長

森　昌彦

秋山　健太郎

副委員長

橋爪　洋介 水野　俊雄 大和　勲 川野辺　達也 井田　泰彦 加賀谷　富士子 矢野　英司 松本　隆志

委員長

相沢　崇文

亀山　貴史

副委員長

井田　泉 あべ　ともよ 藥丸　潔 穂積　昌信 鈴木　敦子 須永　聡 鈴木　数成

委員長

高井　俊一郎

（自・甘楽郡・２期） （自・渋川市・５期） （リ・高崎市・５期） （自・伊勢崎市・４期） （自・高崎市・２期） （安・安中市・１期） （維・前橋市・１期） （創・みどり市・１期） （自・太田市・１期）（自・藤岡市・多野郡・２期）

（自・北群馬郡・２期） （自・邑楽郡・７期） （共・前橋市・４期） （令・渋川市・４期） （リ・前橋市・４期） （自・館林市・４期） （自・高崎市・２期） （自・吾妻郡・１期） （公・高崎市・１期）（自・伊勢崎市・２期）

（自・吾妻郡・２期） （自・利根郡・７期） （自・前橋市・６期） （自・沼田市・４期） （自・安中市・３期） （リ・前橋市・３期） （令・藤岡市・多野郡・２期） （共・高崎市・１期） （自・高崎市・１期）（自・邑楽郡・２期）

（自・太田市・２期） （自・高崎市・６期） （公・前橋市・５期） （自・伊勢崎市・３期） （自・邑楽郡・３期） （令・桐生市・３期） （リ・伊勢崎市・３期） （自・富岡市・２期） （自・館林市・１期）（自・桐生市・２期）

（自・桐生市・２期） （自・佐波郡・５期） （令・太田市・５期） （公・太田市・４期） （自・太田市・３期） （リ・高崎市・２期） （自・伊勢崎市・１期） （自・前橋市・１期）（自・高崎市・２期）

総 務 企 画 常 任 委 員 会 新たな重要施策の企画・立案、情報発信、自主財源の伸長、危機管理、地域振興、芸術文化・スポーツの振興な
どのほか、他の常任委員会の所管に属さない事項について審査（調査）を行います。

健 康 福 祉 常 任 委 員 会 消費者行政の推進、私学振興、少子化対策・保健医療対策の充実、社会福祉・社会保障の充実、食品の安全確保
などについて審査（調査）を行います。

環 境 農 林 常 任 委 員 会 環境対策、林業振興対策、食料・農業・農村振興対策、農林漁業災害対策などについて審査（調査）を行います。

産 経 土 木 常 任 委 員 会 中小企業の振興、観光物産の振興、労働者支援と労働環境整備、道路・橋梁の整備促進・維持管理、河川・砂防
対策の促進、災害復旧対策などについて審査（調査）を行います。

文 教 警 察 常 任 委 員 会 教育施設の整備促進、教育体制の確立、交通事故防止対策、高齢者犯罪対策などについて審査（調査）を行いま
す。

令和５年度 議会構成決まる

安孫子　哲
（自・前橋市・４期）

川野辺　達也
（自・邑楽郡・３期）

議長・副議長、各常任委員会、各特別委員会（４面参照）などの議会構成が決まりました

議長・副議長就任記者会見を行いました 
５月17日に第97代議長に就任し

た安孫子哲議員(写真左)と、副議
長に就任した川野辺達也議員が記
者会見を行いました。
安孫子議長は、「新しいものを受

け入れながら、議会が取り組む方向
性をしっかり見極めて円滑な議会運
営をしたい」と抱負を述べたほか、
政治を志したきっかけや政治信条、
取り組みたい議会改革などについ
て、記者の質問に答えました。

群馬県議会議長 群馬県議会副議長
各議員紹介ページ
はこちらから！

CHECK！

50音順・選挙区別・党会派別・委
員会別などから検索できます！

【党会派名】
自=自由民主党、リ=リベラル群馬、
令=令明、公=公明党、共=日本共産党、
安=安新会、創=創生会、維=維新の会
                     （令和５年６月13日現在）

議員氏名
（党会派名・選挙区・期数）

令和５年７月２日発行　群馬県議会だより（3）（2）令和５年７月２日発行　群馬県議会だより

　県の仕事は、非常に幅広く、複雑化しており、会期中の本会議の中だけで、たくさんの議案や必要な議決事項をきめ細かく審議することは
困難です。 そこで、これらを効率よく審議するため、専門的かつ詳細に審査する議会の機関として、少人数の議員で構成する委員会が設置さ
れています。 委員会には常任委員会と特別委員会があり、群馬県議会では現在５つの常任委員会と４つの特別委員会が設置されています。 



質疑及び一般質問 白熱議論を映像でご覧ください！令和５年５月26日、29日、31日に開催された質疑及び一般質問
では、次の議員が質問を行いました。
各議員の質問の中から１問をピックアップし、その要旨を掲載します。 下の各議員の横にあるQRコードから、掲載の質疑及び一般

質問の映像を見ることができます

CHECK！

委員会ってなに？CHECK！

牛木　義

副委員長

星名　建市 後藤　克己 井下　泰伸 松本　基志 粟野　好映 宮崎　岳志 丹羽　あゆみ 今井　俊哉

委員長

神田　和生

大林　裕子

副委員長

久保田　順一郎 酒井　宏明 金子　渡 小川　晶 須藤　和臣 追川　徳信 水野　喜徳 清水　大樹

委員長

斉藤　優

入内島　道隆

副委員長

星野　寛 狩野　浩志 金井　康夫 伊藤　清 本郷　高明 金沢　充隆 大沢　綾子 中島　豪

委員長

森　昌彦

秋山　健太郎

副委員長

橋爪　洋介 水野　俊雄 大和　勲 川野辺　達也 井田　泰彦 加賀谷　富士子 矢野　英司 松本　隆志

委員長

相沢　崇文

亀山　貴史

副委員長

井田　泉 あべ　ともよ 藥丸　潔 穂積　昌信 鈴木　敦子 須永　聡 鈴木　数成

委員長

高井　俊一郎

（自・甘楽郡・２期） （自・渋川市・５期） （リ・高崎市・５期） （自・伊勢崎市・４期） （自・高崎市・２期） （安・安中市・１期） （維・前橋市・１期） （創・みどり市・１期） （自・太田市・１期）（自・藤岡市・多野郡・２期）

（自・北群馬郡・２期） （自・邑楽郡・７期） （共・前橋市・４期） （令・渋川市・４期） （リ・前橋市・４期） （自・館林市・４期） （自・高崎市・２期） （自・吾妻郡・１期） （公・高崎市・１期）（自・伊勢崎市・２期）

（自・吾妻郡・２期） （自・利根郡・７期） （自・前橋市・６期） （自・沼田市・４期） （自・安中市・３期） （リ・前橋市・３期） （令・藤岡市・多野郡・２期） （共・高崎市・１期） （自・高崎市・１期）（自・邑楽郡・２期）

（自・太田市・２期） （自・高崎市・６期） （公・前橋市・５期） （自・伊勢崎市・３期） （自・邑楽郡・３期） （令・桐生市・３期） （リ・伊勢崎市・３期） （自・富岡市・２期） （自・館林市・１期）（自・桐生市・２期）

（自・桐生市・２期） （自・佐波郡・５期） （令・太田市・５期） （公・太田市・４期） （自・太田市・３期） （リ・高崎市・２期） （自・伊勢崎市・１期） （自・前橋市・１期）（自・高崎市・２期）

総 務 企 画 常 任 委 員 会 新たな重要施策の企画・立案、情報発信、自主財源の伸長、危機管理、地域振興、芸術文化・スポーツの振興な
どのほか、他の常任委員会の所管に属さない事項について審査（調査）を行います。

健 康 福 祉 常 任 委 員 会 消費者行政の推進、私学振興、少子化対策・保健医療対策の充実、社会福祉・社会保障の充実、食品の安全確保
などについて審査（調査）を行います。

環 境 農 林 常 任 委 員 会 環境対策、林業振興対策、食料・農業・農村振興対策、農林漁業災害対策などについて審査（調査）を行います。

産 経 土 木 常 任 委 員 会 中小企業の振興、観光物産の振興、労働者支援と労働環境整備、道路・橋梁の整備促進・維持管理、河川・砂防
対策の促進、災害復旧対策などについて審査（調査）を行います。

文 教 警 察 常 任 委 員 会 教育施設の整備促進、教育体制の確立、交通事故防止対策、高齢者犯罪対策などについて審査（調査）を行いま
す。

令和５年度 議会構成決まる

安孫子　哲
（自・前橋市・４期）

川野辺　達也
（自・邑楽郡・３期）

議長・副議長、各常任委員会、各特別委員会（４面参照）などの議会構成が決まりました

議長・副議長就任記者会見を行いました 
５月17日に第97代議長に就任し

た安孫子哲議員(写真左)と、副議
長に就任した川野辺達也議員が記
者会見を行いました。
安孫子議長は、「新しいものを受

け入れながら、議会が取り組む方向
性をしっかり見極めて円滑な議会運
営をしたい」と抱負を述べたほか、
政治を志したきっかけや政治信条、
取り組みたい議会改革などについ
て、記者の質問に答えました。

群馬県議会議長 群馬県議会副議長
各議員紹介ページ
はこちらから！

CHECK！

50音順・選挙区別・党会派別・委
員会別などから検索できます！

【党会派名】
自=自由民主党、リ=リベラル群馬、
令=令明、公=公明党、共=日本共産党、
安=安新会、創=創生会、維=維新の会
                     （令和５年６月13日現在）

議員氏名
（党会派名・選挙区・期数）

令和５年７月２日発行　群馬県議会だより（3）（2）令和５年７月２日発行　群馬県議会だより

５月26日（金） ５月31日（水）５月29日（月）

ニット製品を作る過程で工場から出る廃棄糸
が課題となっている。廃棄糸の再利用につい
て県はどのように考えているか。

障害者の芸術文化活動の推進
についてどのように取り組ん
でいるか。

雇用の約７割を支える県内中小企業を守るた
め、国が進めるパートナーシップ構築宣言につ
いて積極的な取組が必要と考えるがどうか。

県内で多くの産業に従事する外国人技能実習生
等から、母国の運転免許証を日本のものに切り
替える際の手続の改善要望が出ているがどうか。

地域の実情に応じたデマンド交通（※２）の導入
を検討する市町村に対し、県はどのような支
援を行っているのか伺いたい。

千代田町と熊谷市を結ぶ利根川新橋の建設を
決断することに至った理由について、知事の
考えを伺いたい。

「日本最先端クラスのデジタル県」を目指す
中で、「生成 A I 」の活用について、県の考
え方を伺いたい。

県立障害者リハビリテーションセンターや県
立ふれあいスポーツプラザ等の福祉施設が集
積するエリアの今後の活用について伺いたい。

国は「こどもまんなか社会」の実現に向け、政
策の強化を進めており、本県でも少子化対策や
子育て支援の充実が重要と考えるがどうか。

シングルマザー専用シェアハウスの
現状はどうか。

企業版ふるさと納税を活用した自転車ヘル
メット購入助成の創設について、県の考えを
伺いたい。

施設整備及び選手強化について現状を伺いた
い。     

廃棄繊維の削減は全国的な課題であり、産地
全体で取り組む事例も見受けられる。ニット
の廃棄糸については、県外の事業者から新
たなアップサイクル（※１）の動きも出てきてい
る。県では、こうした先進的な取組を実施し
ている産地や事業者とのマッチングの機会を
創出するほか、県と企業との共同研究の実績
をニット廃棄糸に応用するなど、再利用の推
進につながるよう取り組んでいきたい。

本年度、群馬県障害者芸術文化活動支援セン
ターを高崎市に設置し、NPO法人工房あかね
に委託して業務を開始した。センターでは相
談事業や発表の場の確保、人材育成などを行
い、障害のある人の自立と社会参加の促進、
活躍できる機会の創出につなげていく。セン
ターを有効に活用し、市町村や企業等との積
極的な連携も含め、福祉にとどまらない広が
りのある取組になるよう進めていきたい。

原材料価格等の高騰で中小企業が大きな影響
を受けていることは、県独自の調査からも確
認でき、下請取引適正化は重要な課題である。
県では、発注企業あて文書の発出や下請取引
に係るコーディネーターの個別相談等により、
下請取引適正化に取り組んできた。この宣言
は、価格転嫁を促進する有効な手段の一つと
考えており、一層の推進を図るため、企業や
関係団体と連携し、取組を進めてまいりたい。

外国免許を日本の免許に切り替えるには、書類
審査、知識の確認、技能の確認、適性試験が必
要となる。特に技能の確認では、基準に達する
までに複数回受験する人が大半であり、これが
切替プロセス全体の遅れにつながっていると考
えられる。今後は、自動車教習所での事前練習
による運転技能向上を推奨するなど、切替プロ
セスの迅速化に取り組むとともに、予約枠の拡
大にも努めてまいりたい。

県内では15市町村で導入され、ICTを活用し
た予約や配車処理が行われている。デマンド
交通は予約がない時には運行しないことで経
費を節約できる等のメリットがある一方、乗
合でない場合に経費が増える傾向があると
いったデメリットもある。導入には実証実験
と需要に応じた計画が必要であり、県では市
町村から導入に係る相談があった場合には、
助言や国庫補助の活用相談等を行っている。

決断した理由として、財政健全化は道半ばで
あるが、道筋が立ちつつあること。利根川新
橋の数ある要望の中で橋の間隔が最も広く、
周辺の渋滞緩和やレジリエンス機能の強化等、
整備効果が高いことが挙げられる。また、国
の堤防事業と新橋建設を同時に進める必要
があることなど、総合的に判断した。引き続
き、埼玉県と連携を図りながら、未来につな
がる社会基盤整備に取り組んでまいりたい。

本県では、生成 A I のような先端技術を積極的
に活用していきたいと考えており、県業務にお
いて、議事録の要約、あいさつ文案の作成、ア
ンケート結果の分類などへの利用が想定でき
る。一方で、誤った文章が作成されるなど出力
結果の利用については注意が必要である。生成
A I の特徴を十分踏まえながら、業務の中でい
かに活用できるか見極め、業務の効率化や行政
サービスの向上につなげていきたい。

伊勢崎市にあるこのエリアは、障害のある人
の福祉・教育・社会参加に関連する施設が集
積しており、群馬県の障害福祉関連施策を効
果的に実現していく上で、その果たす役割は
大変大きいものと考えている。今後、さらに
有効活用することが必要であり、このエリア
の持つ可能性を最大限活かせるよう真剣に考
えてまいりたい。

本県では、子どもに関する施策を一体的に推
進できるよう組織体制の強化を図るととも
に、市町村等と連携して取組を進めている。
今年度は、子ども医療費無料化の高校生世代
への拡大や、ぐんま保育士就職支援センター
の設置、ヤングケアラーへの支援拡充などに
取り組んでいる。全ての県民が幸福を実感で
きる群馬とするため、今後も全庁一丸となっ
て施策を推進してまいりたい。

本県では、経済的な問題や孤立の問題を抱え
る母子家庭に対応するため、シングルマザー
専用のシェアハウスを令和元年に前橋市に設
置した。この施設は、各世帯が独立した居住
スペースと共有のリビングが設けられ、現在
全７戸が満室となっている。新型コロナウイ
ルスの影響で入居者同士の交流が控えられて
いたが、今後は積極的な交流を促し、各世帯
のつながりを深めていきたい。

企業版ふるさと納税を活用したヘルメット購
入助成制度は、ヘルメット購入時の負担軽減
策としても有効であり、県民のヘルメット着
用をさらに加速させることも
期待される。今後、制度導入
による効果や問題点、市町村
との役割分担などについて、
早期に関係機関と連携し、研
究してまいりたい。

施設整備は、「コンパクトな大会」を目指して、
「既存の施設を最大限活用し、必要最小限」
とすることとし、具体的には、中央競技団体
の視察を踏まえて詳細な準備を進める予定で
ある。選手強化では、選手が全国大会や世界
大会で活躍できるよう競技力向上に取り組
み、今年度から「ぐんまハイパフォーマンス
システム（※３）」を開始した。市町村や競技団
体等と連携しながら取り組んでまいりたい。

穂積　昌信

小川　晶

牛木　義

あべ ともよ

大林　裕子

藥丸　潔

亀山　貴史

須永　聡

秋山 健太郎

鈴木　敦子

相沢　崇文

橋爪　洋介

自由民主党
（太田市）

リベラル群馬
（前橋市）

自由民主党
（甘楽郡）

令明
（太田市）

自由民主党
（北群馬郡）

公明党
（太田市）

自由民主党
（桐生市）

自由民主党
（伊勢崎市）

自由民主党
（太田市）

リベラル群馬
（高崎市）

自由民主党
（桐生市）

自由民主党
（高崎市）

▲

ニット工場から出る廃棄糸（残糸）の再利用について

▲

障害者の芸術文化活動について

▲

パートナーシップ構築宣言について

▲

外国運転免許証の切替手続について

▲

デマンド交通導入を検討する市町村への支援について

▲

千代田町と熊谷市を結ぶ利根川新橋について

▲

「生成AI」の本県での活用について

▲

障害者福祉について

▲

本県のこども・子育て政策について

▲

母子生活支援について

▲

自転車用ヘルメットの普及について

▲

2029年開催予定「湯けむり国スポ・全スポぐんま」（注）について

産業経済部長

健康福祉部長

産業経済部長

警察本部長

デジタルトランスフォーメーション推進監

知事

デジタルトランスフォーメーション推進監

知事

知事

生活こども部長

県土整備部長

スポーツ局長

A

A

A

A

Q

Q

Q

Q

A

A

A

A

Q

Q

Q

Q

A

A

A

A

Q

Q

Q

Q

「第83回国民スポーツ大会・第28回
全国障害者スポーツ大会」の愛称

（注）

※１ アップサイクル…本来は捨てられるはずの製品に、新たな価値を与えて再生すること。「創造的再利用」とも呼ばれている
※２ デマンド交通…時刻表による定時運行ではなく、自宅や指定の場所から目的地までの利用者の要望（デマンド）に合わせて運行する交通手段のこと
※３ ぐんまハイパフォーマンスシステム…各競技団体に設置した統括責任者が中心となり、選手強化・指導者育成・スポンサー獲得等を計画的に行い、継続的にトップ選手を育てる新手法のこと



☎ 027-897-2892　FAX 027-221-8201　　 giseisaku@pref.gunma.lg.jp  

県議会ホームページ 群馬県議会Youtube
県議会の最新情報は公式SNSでも発信しています。

■「県議会だより」は年４回発行しています。次号は、令和５年11月５日（日）発行予定です
■「県議会だより」のご意見については、政策広報課へお寄せください

Twitter Facebook

群馬県Youtube公式チャンネルtsulunos

ショート動画や
メッセージ動画も

配信中！

検索検索群馬県議会

会期は８月８日（火）の予定です。

テレビ 群馬テレビ 午前10時～〈生中継〉 
本会議（質疑及び一般質問）をご覧いただけます。

本会議（全日程）と決算特別委員会総括質疑をご覧いただけます。

■ 県議会中継

会期は９月20日から12月14日までの予定です。

■ 本会議・委員会開催日程

議事予定…開会・提案説明・議決・閉会

インターネット 県議会ホームページ【議会中継】
（生中継・録画）

　令和５年４月９日の県
議会議員選挙で当選し
た、50人の議員が５月
10日に初登庁しました。
　議員は、県議会議事堂
エントランスホールで議
会事務局職員から議員記
章（バッジ）の交付を受
けました。
　今回の改選で議員定数
50人のうち、女性議員は
７人となり、県議会では
過去最多となりました。

議会図書室について議会図書室について議会図書室について

スマートフォンで
視聴はこちら↑

県議会だより電子書籍版はスマート
フォン等でご覧になれます。音声読み
上げ機能(10言語)にも対応しています。

過去の県議会だよりはこちらから
ご覧ください。

一般の方もご利用いただけます。
利用案内はこちらからご覧ください。

▶公共交通に関すること
▶群馬県版MaaS（マース）に関すること
▶物流の効率化に関すること
▶DX推進・デジタルイノベーション加速化に関すること
▶次世代モビリティ産業に関すること

審査事項
▶リトリートの推進に関すること
▶温泉文化の推進に関すること
▶移住促進・ワーケーションに関すること
▶県産農畜産物のブランド化に関すること
▶観光・リトリートと連携した農業振興に関すること

審査事項

委員構成
◎井田　　泉（自）
　酒井　宏明（共）
　穂積　昌信（自）

○追川　徳信（自）
　金井　康夫（自）
　相沢　崇文（自）

狩野　浩志（自）
藥丸　　潔（公）
金沢　充隆（令）

井下　泰伸（自）
本郷　高明（リ）
中島　　豪（自）

委員構成
◎星野　　寛（自）
　高井俊一郎（自）
　須永　　聡（自）

○矢野　英司（自）
　神田　和生（自）
　鈴木　数成（自）

あべともよ（令）
牛木　　義（自）
今井　俊哉（自）

小川　　晶（リ）
粟野　好映（安）
清水　大樹（公）

▶国民保護に関すること
▶災害レジリエンスに関すること
▶食料安全保障に関すること
▶脱炭素化・グリーンイノベーションに関すること
▶再生可能エネルギー等の導入促進、適正な管理に関すること

審査事項
▶少子化対策・子育て支援（労働政策、働き方改革含む）に関すること
▶健康寿命延伸に関すること
▶直面する教育課題に関すること（インクルーシブ教育、部活動の
　地域移行及びコミュニティ・スクール導入）
▶県民幸福度に関すること  ▶多文化共生・多様性社会に関すること

審査事項

４つの特別委員会が設置されました 特別委員会は、県政の特に重要な特定事件を審査するために設置し、 
議会としての意見・提案をまとめます。 

危機管理・エネルギーに関する特別委員会 少子化対策・Well-beingに関する特別委員会

交通・次世代産業振興に関する特別委員会 リトリート・温泉文化に関する特別委員会

委員構成
◎久保田順一郎（自）
　金子　　渡（令）
　斉藤　　優（自）

○秋山健太郎（自）
　須藤　和臣（自）
　宮崎　岳志（維）

星名　建市（自）
伊藤　　清（自）
丹羽あゆみ（創）

後藤　克己（リ）
松本　基志（自）
水野　喜徳（自）

委員構成
◎橋爪　洋介（自）
　井田　泰彦（令）
　入内島道隆（自）

○亀山　貴史（自）
　加賀谷富士子（リ）
　鈴木　敦子（リ）

水野　俊雄（公）
大林　裕子（自）
松本　隆志（自）

大和　　勲（自）
森　　昌彦（自）
大沢　綾子（共）

議会運営委員会 図書広報委員会 議会基本条例推進委員会

テレビやインターネットによる中継をしています。ぜひご覧ください。
本会議・委員会は、どなたでも傍聴することができます。

議会がスムーズに運営できるよう、議会運営の全
般について協議を行います。

◎星名　建市（自）
　狩野　浩志（自）
　金井　康夫（自）
　大和　　勲（自）
　追川　徳信（自）

◯松本　基志（自）
　水野　俊雄（公）
　金子　　渡（令）
　穂積　昌信（自）

星野　　寛（自）
井下　泰伸（自）
小川　　晶（リ）
入内島道隆（自）

議会の広報、議会図書室の運営について協議を行
います。

◎斉藤　　優（自）
加賀谷富士子（リ）
　秋山健太郎（自）
　清水　大樹（公）

◯高井俊一郎（自）
　相沢　崇文（自）
　今井　俊哉（自）

あべともよ（令）
亀山　貴史（自）
水野　喜徳（自）

議会基本条例の理念を実現するため、議会改革等
について協議を行います。

◎狩野　浩志（自）
　金井　康夫（自）
　穂積　昌信（自）
　金沢　充隆（令）

◯森　　昌彦（自）
　藥丸　　潔（公）
　松本　基志（自）
　牛木　　義（自）

井下　泰伸（自）
大和　　勲（自）
高井俊一郎（自）
鈴木　敦子（リ）

＊◎印は委員長、○印は副委員長
＊自=自由民主党、リ=リベラル群馬、令=令明、公=公明党、
　共=日本共産党、安=安新会、創=創生会、維=維新の会
                                                          （令和５年６月13日現在）

その他の委員会構成
【凡例】

令和５年第１回臨時会のご案内

令和５年第３回定例会のご案内

議員初登庁

初当選で最年少の中島豪議員 

初当選の丹羽あゆみ議員

県議会 新体制で始動
第２回定例会開催
県議会 新体制で始動
第２回定例会開催
県議会 新体制で始動
第２回定例会開催

群馬と新潟の県境付近、谷川連峰の豊かな沢水が流
れる美しい渓流です。素晴らしい自然に囲まれ、四
季折々の風景が楽しめます。

湯檜曽川（みなかみ町）
ゆ び そ がわ

（4）令和５年７月２日発行　群馬県議会だより 　令和５年７月２日発行　群馬県議会だより（1）

今号に「ぐんま広報７月号」が折り込まれています。ぜひご覧ください。 

題字は群馬県立伊勢崎興陽高等学校３年生 山田 怜奈さんの書道作品です 
発行／群馬県議会　編集／県議会図書広報委員会 
〒371-8570 前橋市大手町1-1-1 TEL 027-897-2892（政策広報課）

第97号
やま だ れい な

視覚に障害のある人のために「群馬県議会だより」点字版、テープ版及びCD版（デイジー）を発行しています。希望する人は議会事務局政策広報課（☎027-897-2892）までご連絡ください。

月日 曜日 議事予定
９月20日 水 本会議

（開会・提案説明）

25日 月
本会議

（質疑及び一般質問）26日 火

28日 木

10月２日 月
常任委員会

３日 火

５日 木 特別委員会

11日 水 本会議
（委員長報告・議決・決算提案説明）

16日 月 決算特別委員会
（分科会）17日 火

月日 曜日 議事予定
10月24日 火 決算特別委員会

（総括質疑・採決）

31日 火 本会議
（決算委員長報告・議決）

11月24日 金 本会議
（後期開会・提案説明）

29日 水
本会議

（質疑及び一般質問）30日 木

12月４日 月

６日 水
常任委員会

７日 木

11日 月 特別委員会

14日 木 本会議
（委員長報告・議決・閉会）

※会期は予定ですので、変更される場合もあります(開会はおおむね午前10時からです）


